

# Construction Sepa bétonne par tous les temps

Lauréat parmi les trophées 2009 de la CCI Sud Alsace, Sepa le géant rixheimois du bloc béton investit dans le développement durable.

« L'industrie du béton a une mauvaise image : sale, poussiéreuse. Or, cela ne correspond pas à la réalité », affirme Robert Wagner, le Dg. de l'établissement Sepa, à Rixheim. Preuve en est, le site de production a acquis la certification NF FDES, relative à la fabrication de ses blocs béton, qui font la réputation de cette filiale du groupe familial sélestadien Leonhart depuis sa création en 1978. Délivrée en 2008 par l'Afnor et le Cerib (Centre d'études et de recherche de l'industrie du béton), l'authentification a été attribuée

selon deux indicateurs : environnemental (traitement des déchets, consommation énergétique, pollution de l'air et de l'eau...) et sanitaire (taux d'émission de composés organiques volatils, teneur en radon et en radioactivité gamma, aspect fongique, taux d'émission de poussières de silice cristalline).

## 270 000 tonnes

À l'instar de ses quatre autres lieux d'implantation en Alsace (Sepa se regroupe autour de deux usines à Schweighouse-sur-Moder et d'une unité à Sainte-Croix-en-Plaine et à Sélestat), le siège rixheimois marque un point important en matière de développement durable.

Spécialisé dans la fabrication de produits pour le bâtiment (blocs béton, entrevous), de sols (pavés) et d'environnement (couvertines, pierres florales, bordures, dalles), l'établissement s'est orienté vers une meilleure politique de santé de son personnel.

« Fin de l'année dernière, nous avons voté un budget d'investissement de l'ordre de 500 000 à 550 000 €. Il s'agissait d'offrir à nos employés de bonnes conditions de travail, en installant des systèmes d'aspiration de poussière, rapporte le directeur. Tous nos sites en seront équipés d'ici fin 2010 ». En filigrane, Sepa manifeste une véritable volonté de fidéliser ses salariés. « Nous avons très peu de turn-over.



Fabricant de matériaux pour le bâtiment, l'entreprise Sepa emploie 49 salariés sur l'ensemble de ses cinq sites de production en Alsace, dont huit à Rixheim. Photo R.B.

## Chiffres

- Sepa est une filiale de la maison-mère et holding sélestadienne Leonhart, dirigée par Francis Leonhart et Michel Laugner (Les Sablières Leonhart, du nom de la société d'origine fondée en 1920, emploie à ce jour 300 personnes réparties à travers les huit sociétés du groupe, dont huit employés au sein de Sepa à Rixheim).
- En Alsace, 49 personnes travaillent sur l'ensemble des cinq sites de production Sepa.
- Chiffre d'affaires : 14 M€.
- Production annuelle : 270 000 tonnes.

Notre personnel a en général entre 10 à 12 ans d'ancienneté. Certains y ont même fait carrière ».

Bien que la crise atrophie le secteur du bâtiment, Robert Wagner mesure la situation actuelle avec un certain recul. « Nous sommes actuellement à — 18 % du chiffre. On espère finir l'année à — 15, sachant que la plupart des entreprises du domaine tournent à — 30 %. Il faut dire qu'en Alsace, la construction de pavillons, est en chu-

te de 40 %. Ce sont des données qu'on n'a plus enregistrées depuis 40 ans ! »

Solidement enracinée dans son terroir, Sepa étend sa zone de chalandise de la Haute-Savoie jusqu'à la frontière belge, via la région parisienne, soit dans ses carnets l'équivalent de quelque 250 clients négociants en matériaux de construction. « En terme de production, précise Robert Wagner, nous avons un rendement an-

nuel de 270 000 tonnes. Sans compter nos produits spécifiques : appuie-fenêtres, monomurs isolants en pierre ponce, bordures monobéton ». Le groupe Leonhart exploite actuellement deux gravières, à Sélestat et à Bergheim (pour l'extraction de sable et de granulats).

Rafik Bouaziz

■ SE RENSEIGNER Sepa, 74 A, rue de Mulhouse à Rixheim. Tél. 03.89.44.19.81. [www.sepa-alsace.com](http://www.sepa-alsace.com)